

**Église St-Félix de Cap-Rouge**  
**2<sup>e</sup> Dimanche du Carême (Année C)**  
Dimanche de la Transfiguration

**Un amour qui transfigure** (Luc 3, 15-22)

Mes chers amis,

Ce 2<sup>e</sup> dimanche du Carême est appelé le « Dimanche de la Transfiguration ». La raison, vous la trouvez dans l’Évangile qu’on vient de lire : « Un jour, Jésus prit avec lui Pierre, Jacques et Jean, et il grava une montagne pour prier. Soudain, pendant que Jésus priait, son visage devint tout illuminé et ses vêtements devinrent d’un blanc éblouissant » Dans certains tableaux on représente Jésus tout en blanc avec Moïse et le prophète Élie à gauche et à droite. De quelle montagne s’agit-il ? L’Évangile ne le dit pas, mais tous les pèlerins se rendent au mont Thabor, pas loin de Nazareth.

Avant de commenter cet Évangile, j’aimerais vous raconter une anecdote tout à fait appropriée à ce récit de la transfiguration... A Jérusalem, il existe une petite communauté judéo-chrétienne, i.e. une communauté composée de Juifs devenus chrétiens. Ils célèbrent la messe en hébreu une petite chapelle que j’ai beaucoup fréquentée : la chapelle St-Isaïe pas loin de la Porte de Jaffa. Le responsable de cette communauté judéo-chrétienne est un prêtre jésuite appelé Fr David Neuhaus. Un jour Fr David commentait le récit de la transfiguration de Jésus à des enfants qui étaient très familiers avec l’AT mais moins avec le NT. Alors un petit garçon lève la main pour demander : « Fr David, sur le tableau que vous nous avez présenté, *qui est le monsieur en pyjama blanc entre Moïse et Élie ?* »

**La Transfiguration.** Tel est le nom de la nouvelle communauté chrétienne à laquelle nous appartenons, résultat de la

fusion de St-Félix, de St-Augustin et de Ste-Catherine. Quant au sens du mot « transfiguration » il signifie une transformation du visage de Jésus.

Quand j’étais plus jeune ce récit m’intéressait surtout sur le plan géographique. J’ai gravi une bonne douzaine de fois le mont Thabor, d’où l’on a un point de vue formidable sur la plaine d’Esdralon, une plaine très fertile où avec des étudiants du CNDF j’ai travaillé dans des champs de coton. Aujourd’hui je m’intéresse beaucoup plus à l’événement qui se rattache au mont Thabor : la *transfiguration* de Jésus.

Dans ma vie j’ai été très souvent témoin de transfiguration. J’ai été témoin chaque fois où je voyais une fille tombait en amour; en voyant un bébé sourire à sa mère; lorsqu’un enfant dit : Je t’aime. J’ai vu la transfiguration sur le visage d’un mourant à Michel Sarrazin alors que je lui tenais la main; j’ai vu la transfiguration sur le visage d’un soldat qui revenait d’une campagne militaire et tombait dans les bras de sa fiancée. Dans chaque cas, j’ai noté que c’était l’amour qui transfigurait, tout comme c’est la haine qui défigurait.

Alors, est-ce que Jésus est tombé en amour sur le mont Thabor ? Je dirais oui sans hésiter. Je m’explique : l’épisode de la Transfiguration que nous lisons aujourd’hui arrive quelque temps avant la fête de Pâque.

Les textes précédents nous disent que Jésus veut célébrer la Pâque malgré les

menaces qui planent sur lui. (On lui déconseille de monter à Jérusalem). Jésus risque gros en montant à Jérusalem. Il risque d'y laisser sa peau. Il a besoin d'être rassuré... Lors de son baptême au Jourdain, il avait entendu une voix dans son cœur : « **Tu es mon Fils bien-aimé** ». Cette fois-ci, il y a des témoins : Pierre, Jacques et Jean, mais le message est similaire : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé ». Cette parole rassurante rend Jésus plein de courage. Cette parole d'amour le rend même lumineux ! « Son visage devint brillant comme le soleil » dit l'évangéliste Luc.

### **Tu es mon Fils bien-aimé**

Lors du baptême, Jésus a entendu une voix intérieure qui lui a dit : « Tu es mon Fils bien-aimé; en toi j'ai mis tout mon amour.» Si j'interprète bien cette parole, elle signifie que dès le début de sa mission, Jésus a senti au plus profond de lui-même qu'il était couvert par l'amour de Dieu. L'amour de Dieu va l'envelopper totalement pour le rendre invulnérable.

Je ne dis pas que Jésus sera insensible aux coups; je ne dis pas que Jésus ne va pas souffrir, je dis simplement que l'amour du Père va le rendre invulnérable dans sa foi. Cet amour va le rendre fort contre les épreuves et capable de toutes les audaces. Jésus va devoir recourir quotidiennement à cet amour protecteur. Alors que Jésus va affronter la partie la plus difficile de sa vie, à savoir sa Passion à Jérusalem, il a encore besoin de réentendre cette parole de réconfort : « Tu es mon Fils bien-aimé. »

### **L'amour ça protège**

Oui, l'amour protège. L'amour protège de la peur; l'amour protège de la tristesse; l'amour protège de l'égoïsme, du mensonge. L'amour, ça protège contre bien des déviations qui s'appellent drogue, alcoolisme, pornographie. Quel

est votre filet protecteur dans la vie ? Si votre filet protecteur c'est juste votre condition physique, vous n'irez pas loin; si c'est juste votre argent, vous n'irez pas loin; si c'est juste votre CV, vous n'irez pas loin. Si votre filet protecteur c'est l'amour vous pourrez même traverser le désert du Sahara à genoux. Ce qui vous protègera le plus efficacement dans la vie c'est l'amour que vous aurez les uns pour les autres.

Le récit de la transfiguration mentionne trois témoins : Pierre, Jacques et Jean. Qui étaient-ils ? D'après mon évangile, Pierre venait de St-Félix de Cap-Rouge, Jean était originaire de St-Augustin et Jacques, bien évidemment, venait de Ste-Catherine de la Jacques-Cartier. Les trois : Pierre, Jean et Jacques furent témoins de la transfiguration et devinrent les piliers de l'Église primitive. C'est nous maintenant qui devenons témoins de cette transfiguration. C'est à nos oreilles maintenant que retentit cette parole venu d'en-Haut : « Tu es mon fils bien-aimé; tu es ma fille bien-aimée».

Cette certitude d'être aimés de Dieu nous permettra de relever les défis de la fusion de nos trois paroisses. Tout comme l'amour de Dieu a protégé Jésus et lui a permis de continuer sa route jusqu'à Jérusalem, malgré les menaces, ce même amour nous rendra invulnérables. C'est l'amour qui transfigure, et l'amour est à la portée de tous.

Alors, vous les chrétiens de St-Félix soyez témoins à la manière de saint Pierre; vous les chrétiens de St-Augustin, soyez témoins à la manière de saint Jean, et vous les chrétiens de Ste-Catherine, soyez témoins la manière de saint Jacques. Tous ensemble, nous allons donner visage à notre nouvelle paroisse de la Transfiguration. Amen.

Gérard Blais, marianniste